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内蒙古·热线4

呼和浩特一家具城突发大火 5名嫌疑人被控制
新报热线（记者 杨 佳）

5月9日10时14分，本报记者
接到读者爆料称，呼和浩
特市新城区兴安北路一家
具城发生火灾，火势很大，
多辆消防车已经赶到现
场。随后，现场起火的多条
短视频开始在微信朋友圈
大量流传。短视频显示，现
场火势很大，伴有滚滚浓
烟。

接到爆料后，记者立
刻赶往现场。10时50分，记
者赶到兴安北路与新华东
街交叉路口（艺校路口）、
距离起火点大约1公里左
右时看到，前方天空黑烟
滚滚，导致道路可见度很
差，该路口多名交警已经
戒严由南向北方向的道
路，打算由南向北直行的
车辆不得不从新华东街绕
行。

11时10分，记者沿海
拉尔东街赶往现场途中，
大约离事故现场500米外
就可以明显地闻到空气中

弥漫着烧焦木材的气味。
11时20分，记者赶到现场
看到，起火点位于兴安北
路路西北京华联润宇店南
侧的家具店。此处楼体上
店名众多，有“居然之家”

“家之尊国际家具馆”“诺
贝尔瓷砖”等，每处都有浓
烟冒出，无法判断首先起
火的是哪家店铺，不过“家
之尊国际家具馆”后面冒
出的浓烟最大，其外墙烧
毁也最为严重。

为保障救援车辆通
行，该路段由北向南方向

也进行了交通管制。此时，
现场虽然已经看不到明
火，但是仍旧有大量浓烟
从楼内冒出。该楼门前占
地数千平方米的广场已经
拉起警戒线，无关人员一
律不许进出。数百名群众
在道路东侧围观。现场周
边大量消防人员正在救
援，数十名交警和多名特
警、铁甲护卫在维持秩序，
疏散围观人群。现场架起
两架高空灭火设备，消防
人员正在进行高空灭火作
业，同时用无人机侦察火

灾情况。火场外侧停着一
辆120急救车，随时待命。

据周边写字楼的工作
人员介绍，火灾发生在9时
50分左右，该楼外墙正在
做保温，可能是工人电焊
施工，点燃了保温材料，随
后火势无法控制，烧到了
店内的建筑材料。当时，火
势由楼体南侧迅速向北侧
扩散，先是“家之尊国际家
具馆”位置起火，随后烧到
了“居然之家”再扩散到

“国美电器”，最终，最北侧
的北京华联超市也被殃

及。起火后，大楼内多名人
员迅速从楼内逃离，还有
部分正在超市内购物的顾
客，放下手里的商品或者
推着超市的购物车迅速逃
离。

11时45分左右，为了
缓解下班高峰时段的车辆
拥堵，该路段解除交通戒
严，改为疏导通行。12时05
分左右，记者正在现场外
围采访其他目击者时，原
本已经只冒白烟的火灾现
场突然又冒起了滚滚黑
烟，火场内疑似有新的建
筑材料被引燃，引得周边
群众阵阵惊呼。截止到当
日14时40分左右，现场再
无烟雾冒出，消防人员确
定现场再无复燃可能后，
陆续撤离。

火灾发生后大约半小
时，呼和浩特市新城区官
方微博发布消息称：5月9
日上午9时50分左右，新城
区兴安北路居然之家发生
火情，市、区两级政府主要

领导以及消防、公安、安
监、城市管理行政执法局
等相关部门第一时间赶赴
现场，进行紧急疏散，采取
措施控制火情，10时40分，
现场明火全部扑灭，目前
没有人员伤亡，起火原因
正在调查中。但是据现场交
警向记者介绍的情况称，火
灾中有人员受伤，并且被
120急救车拉到附近医院救
治。随后，记者向新城区宣
传部门相关人员求证后得
知，现场确实有人员被120
拉走，可能是火场烟雾太
大，把施工人员呛到了。

目前，起火原因还在
进一步调查中，相关善后
工作也正在有序开展。记
者从新城区公安分局新城
东街派出所了解到，事发
时该所派出民警到现场维
持秩序，疏散人群，确保群
众安全。当时，民警在现场
控制了5名嫌疑人，目前已
移交到新城区消防大队处
理。

新报热线（记者 杨 佳） 4月
4日和4月23日，本报先后刊发消
息《收取全年培训费，辅新教育
违规了！》《马女士和辅新教育的
消费纠纷仍未解决》，对内蒙古
辅新教育咨询有限公司兴泰校
区（以下简称：辅新教育）单方面
违约，涉嫌违规收取马女士全年
培训费的情况进行了报道。

首篇报道刊发后，辅新教育
一位工作人员联系到记者，表示
校方愿意积极解决这一纠纷，他
们将会主动与马女士协商退费
问题。4月15日，马女士联系到记

者称，虽然该工作人员向媒体承
诺会积极解决，但是辅新教育方
面至今没有任何人和她联系过，
退费纠纷仍未解决。第二篇报道
刊发后的第5天，辅新教育终于
联系了马女士，约同马女士在校
外对此事进行了商谈，但是马女
士向记者反馈消息称，辅新教育
的工作人员仍未就退费及相关
赔偿问题做出任何实质性表态。

无奈之下，5月8日上午，马
女士将此事反映到了呼和浩特
市消费者协会，引起消协投诉监
督部的高度关注。消协当日上午
受理该投诉并作出《案件调查通
知书》，要求辅新教育于5月10日

上午到消协接受调查。
据呼和浩特市消费者协会

投诉监督部主任樊树林介绍，马
女士的诉求是要求辅新教育全
额退款。樊树林认为，该诉求不
无道理。辅新教育在未通知家长
的情况下，私自更换孩子的教学
点，而且未按照“10人班”的约定
履行义务，存在违约行为，也给
家长带来了相关损失。此外，经
过5个多月的培训，孩子的学习
成绩并未提高，这也与辅新教育
的承诺不符。通知书送达后，如
果辅新教育未到消协接受调查
调解，消协将依法将此事转交相
关执法部门。

物业费难收 首府部分老旧小区“管家”不好当
新报热线（记者 郝儒冰） 5月7日，记者跟随呼和浩特市小区局

走访老旧小区，发现部分老旧小区引入物业公司后，由于种种问题尚
未实现良性运营。

5月7日，记者在玉泉区元兴花园看到，小区内安置了门禁，车辆自
如出入，环境相对干净整洁。一楼居民把自家门前圈成小院，种葱种
花，存在私搭乱建，不少公共绿化带的树木花草也枯死了。

记者了解到，该小区属于老旧小区，经过老旧小区改造后，2016年
9月引入物业，成为玉泉区第一批样板小区，物业费一年仅收120元，已
是第三年。“该小区因为一楼居民不同意，一直未建成二次加压站，四
楼以上居民家里没水，小区绿化也受到影响，不少居民以此拒交一个
月10元钱的物业费。”内蒙古顺印物业公司负责人于鸿志无奈地告诉
记者，一年只有120元的物业费，但收费率仅有一半，去年小区主管道
堵塞居民家中被淹，居民表态出钱，要求物业联系工人进行抢修，物业
公司垫付2万余元后，仅收回8000余元。

“现在物业费不足以支撑运营成本，公司一年倒贴八九万，想把物
业费提高到180元，同时提高服务标准，入户调查后居民都表示维持现
状即可。”于鸿志告诉记者，此前入驻，物业公司被告知享有3年政府补
贴，勉强维持收支平衡，不料领了两年补贴后政策就停了。

随后，记者来到回民区铁路八号院，这是一个建于1963年的老旧
小区，一直属于单位自管，2017年老旧小区改造后，于今年1月引入物
业公司。记者注意到，这个小区整体卫生较好，车辆停放有序，但楼道
堆物现象较严重。“小区共378户居民，刚开始物业收费率不足20%，经
过我们后期沟通才逐步增加。”物业经理杨玉柱告诉记者。

当日，小区局工作人员与居民代表、物业公司进行座谈，着手解决
小区治理顽疾，并将居民吃水难、私搭乱建、楼道堆物等问题反馈给相
关单位进行处理。“由于老旧小区居民人数众多，物业费较低，物业公司
多不愿意走司法程序进行追讨。”小区局工作人员告诉记者，部分居民
对小区环境要求不高，认为即使物业公司撤离，垃圾堆积、环境恶化，也
有街道、社区兜底解决，不少人拒交物业费，造成小区环境恶性循环。

对此，小区局局长高翔现场支招。“建议老旧小区和无物业小区都
构建业委会，居民齐抓共管，实现业委会自治，在小区内进行信息公
示，对拒交物业费的业主形成舆论态势，物业公司也针对部分恶意欠
费业主走司法仲裁程序。”高翔告诉记者，首府正在构建信用体系，未
来恶意拖欠物业费的居民将被列入黑名单，影响“丁香分”积分，落户、
参军、孩子上学都可能受影响。

新报热线（首席记者 高志

华） 近年来，随着金川开发区
及金山开发区的不断发展，居
民逐年增加，加之一些政府部
门迁至西部城区，这里的车流
量越来越大。在110国道金川开
发区段有一条1公里长的烂路，
让这里的居民及过往的司机苦
不堪言。

5月9日10时，在居民们的带
领下，记者驾车过了110国道呼
和浩特西下高速口的转盘处，往
西行驶1公里左右，找到了这段
到处是坑的路。这段路从东到西
有1公里长左右，路中间已经被

压得塌陷，过往车辆都得贴着路
边行驶，车速缓慢，道路很拥堵。
据路北面一位商店老板介绍，这
条路已经破损两三年了，因为排
水不畅，每到雨天路中间就会形
成深达四五十厘米的水坑，堵车
是常有的事。附近的居民期盼在
今年雨季到来前，有关部门能把
路上的深沟填平，方便大家出
行。

这条路应该由哪个部门来
维修呢？记者来到距此不远的呼
和浩特经济技术开发区管委会
（以下简称管委会）。在管委会门
口，记者向保安说明来意并出示

了记者证，但对方让记者说出要
采访人的名字，如果说不出找谁
就不能进。就这样，记者分别向3
位保安及物业人员出示了3次记
者证，说了3次要采访的内容，但
对方始终坚持让记者说出所要
采访人的名字，否则不让进。在
记者的再三要求下，物业人员给
管委会宣传科打了电话，宣传科
工作人员登记了记者的采访内
容和电话，表示要请示领导后再
回复记者。

当日下午，管委会宣传科的
工作人员电话告诉记者，他们也
不知道这条路归哪管。

事故现场戒严，消防人员正在灭火。 摄影/本报记者 杨 佳

路面塌陷多年，金川开发区这条路归哪管？

辅新教育违约事件续：市消协介入
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